
证监会表示“股市下跌存在
恐慌性因素”，对此一家券商机构
的有关部门负责人称，A股近期独
自领跌全球市场， 确实有宏观经

济增速放缓和企业盈利下降的
预期因素在内， 但是否像

证监会所言“有些反
应过头”， 目前

还 很 难 断
定。

“股价反映的是对未来的预
期，国内目前经济情况不好，但机
构更担心的是，中国经济转型中的
种种巨大不确定性。 这是A股跟其
他欧美市场预期不一样之处。”

上述机构人士认为，“以目前
时点来分析股息率， 意义不大。而
重要的是，能否持续。如果能真正
持续保持高股息率，其实根本不用
证监会‘做广告’。” ■记者 黄文成
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经济信息

■记者 黄文成 实习生 付勇

继年内先后两次较大幅度降低交易
手续费和市场监管费后， 证监会8月2日
宣布， 将再度大幅度降低A股交易经手
费、过户费和期货交易手续费。调整后的
收费标准将从9月1日起实施。

同日， 证监会相关负责人透露，证
监会正在积极协调有关部门研究降低
印花税。

交易百万元，省17.4元
据了解，按照监管部门不断降低市场

交易成本、提高市场效率、减轻投资者负
担的总体要求，沪深证券交易所A股交易
经手费将按成交金额的0.0696‰双向收
取，降幅为20%。假设成交金额为100万，
那么标准下调后，A股证券交易经手费与
调整前相比，将为投资者节省17.4元。

中登公司上海分公司A股交易过户
费将按成交面额的0.3‰双向收取， 降幅
为20%。

四家期货交易所分品种交易手续费
降幅从6.25%到50%不等，其中上海期货
交易所、郑州商品交易所、大连商品交易
所期货交易手续费整体降幅分别为
26%、17%和15.5%， 中国金融期货交易
所股指期货交易手续费将按成交金额的
0.025‰收取，降幅为28.07%。

加上此前两次降费， 预计全年证券
期货市场合计可减轻投资者交易成本
155亿元。

研究降印花税

同日，证监会相关负责人透露，证监
会正在积极协调有关部门研究降低印花
税。

对上述消息， 英大证券研究所所长
李大霄在其博客上指出， 当国家动用税
收制度来刺激市场的时候， 就说明国家
对市场的低迷程度已经达到底线， 政策
底已经确立，将筑牢“钻石底”。

湖南资深投资人士李布维持相同的
观点，他表示，虽然降低印花税不会立即
引发行情， 但是通过多项利好政策的累
积后， 必然会促使市场形成至少是中期
级别的反转。

当然， 市场并不是所有人都与上述
人士持相同观点。 据中财网最新调查数
据显示， 认为降低印花税对股市是重大
利好的人仅占了20%， 相反认为不是重
大利好的却高达75%。由此可见，市场对
降低印花税，并不是很乐观。

对此，一位业内人士表示，由于目前
印花税已低至千分之一， 而且是
单边征收，“这对于股民来说并不
算多， 即使再降低也难对交易成
本产生较大的影响， 除非是取消
印花税。”

武汉科技大学金融证券研究所所长
董登新也指出，如今已经是单边征收，税
率为1‰。可以说，已经接近于零税负了。
在这样的情形下，降低证券交易印花税，
不如直接取消。

A股交易手续费
9月1日起下调20%
证监会称正积极研究降印花税
专家：降低印花税不如直接取消

证监会“喊话救市”
股民不买账，认为“该出手时未出手”

今年年初以来， 证监会主席郭树清曾多次在公开场合表示
蓝筹股显示出罕见的投资价值，呼吁投资者转向蓝筹股。然而，
半年来大多数蓝筹股不只是未见上涨，反而是新低不断。

而在三番五次的呼吁无果之后， 证监会近日又喊出了上市
公司特别是“破净”公司有“义务”回购股票的提法，还说A股现
在股息率很高说明股市具有投资价值。此次“喊话救市”，不仅股
民不买账，券商也显得将信将疑。

近日， 有私募公开呼吁股价跌
破净资产的银行进行回购操作。对
此， 证监会有关部门负责人表示支
持，“我国上市公司，特别是‘破净’
又有增长潜力的公司， 有义务回购
股票。”

“巴菲特的公司股价之所以高，
是因为他认为价格不合理时就回
购，因此他的股份始终在减少，而股
价越来越高， 通过这种方式来保护
广大投资者的利益。”上述负责人表

示，在目前市净率、市盈率低的情况
下， 无论是从保护投资者权益还是
维护上市公司自身利益出发， 现金
条件许可的上市公司有义务回购股
票，回购后可依法注销，也可依法奖
励职工。

此外，面对跌跌不休的股市，证
监会还表态称股市下跌存在恐慌性
因素，A股股息率与发达国家相比
已经不低，投资者不要盲目跟风，以
免造成巨额损失。

证监会再度“喊话救市”

股民：“慌不择路了”

就“破净的上市公司有义务回
购股票”的提法，北京大学光华管理
学院金融系主任刘玉珍、 海通证券
首席经济学家李迅雷都站出来表示
支持， 认为这无论是对于股民还是
上市公司都是“正面的影响”。

然而， 不少股民对此却并不买
账， 他们怀疑证监会是不是因为股
市的“跌跌不休”，而“慌不择路了”
啊？

网友“石破天”便在其微博上提
出一个非常现实的问题，“上市公司
会那么傻吗，好不容易圈走的钱，它
还放回去？”

微博认证资料显示为“上海钧

齐投资管理有限公司董事长”的
徐智麟也在其微博上提出质疑，
监管官员的言论直接影响巿场股
价，干预上巿公司经营策略，这符
合法律吗？

“本应该进行调控的，证监会却
未出手。”一位股民表示，目前行情
下， 证监会本应暂停或减缓新股发
行，让低迷的市场得以喘息，然而新
股IPO却未见减速。

此外，《投资者报》8月2日刊发
的《A股哪来这么多“义务”？》一文
也指出，上市公司作为经济实体，独
立经营自主决策， 并没有什么“义
务”承担救市责任去回购股票。

券商：“反应过头了”

事件

赛诺最新发布的2012年6月份国内整
体手机市场占有率数据报告显示： 联想手
机整体市场份额、 智能手机市场份额双双
创历史新高。 其中联想整体手机市场份额
达到11%，完成对诺基亚的超越；智能手机
市场份额达到13%， 实现对华为等厂商的
超越，成为中国市场第二大手机品牌。这一
里程碑节点意味着， 在移动互联网方兴未
艾之际，联想已经吹响了全新“PC+时代”的
集结号。

联想集团高级副总裁、 移动互联及数
字家庭业务集团总裁刘军表示，“我们将依
托以用户体验为核心的创新能力、 本地化

的生态系统、 强大的品牌优势以及领先的
全球供应链体系， 坚定不移地完成从PC市
场领导者到PC+市场领导者的转变！”

联想作为国内最具竞争力的终端厂商
之一，自2010年推出第一代乐Phone起，始
终保持着强劲的发展势头。今年“五一”小
长假期间， 一款主打女性市场的智能手机
乐Phone�A520创下了单日销量破万台的
纪录； 与此同时， 商务长待机型乐Phone�
P700,5英寸超大屏娱乐旗舰乐 Phone�
S880等明星机型，也在上市后很快取得佳
绩； 运营商市场同样业绩斐然， 其中乐
Phone�A60以超过200万台的销量， 毫无

悬念地摘取2011年中国联通最畅销智能
手机头衔。由于对运营商定制手机市场的
深耕 ， 到今年上半年， 联想已经成为
TD-SCDMA和WCDMA两个定制机市场
上的双料冠军。

在联想手机取得骄人业绩的背后，首
先是其产品创新提供的强大支撑。 联想一
直致力于开发品类完整、 款式丰富的产品
组合，乐Phone已经形成了S、A、P、K四大产
品系列，从定位、设计、价格、渠道等方面满
足各个细分消费人群的需求。与此同时，联
想充分洞察本土消费者的需求， 通过一系
列自主研发的差异化特色应用，如乐安全、
乐关联、乐语音、乐同步等，为用户提供硬
件、软件、云端服务整合的最佳使用体验。

今年第二季度， 中国智能手机出货量
同比增长164%，达到3310万部，超过了同

期美国智能手机市场出货量的2500万部，
成为全球最大的智能手机市场。 联想凭借
深厚的产品创新能力、完善的生态系统、强
大的品牌优势、高效的全球供应链，以及优
质的服务，正在不断进行快速超越，成为市
场的引领者。

联想“双超越”成就中国第二大手机品牌

观点


